
 恩浸人！耶穌的降生應驗了舊約賽 9:2 所提到：在

黑暗中行走的百姓，看見了大光；住在死蔭之地的人，

有光照他們。為什麼呢? 因為那些百姓是受苦最深的

人，他們最需要這個福音。恩浸啊！當時以色列地，在

主前 733 年，整個加利利地區都被亞述帝國併吞了，這

些百姓遭受異族統治，他們無論在肉體上或心靈上，都

承受著極大的痛苦折磨，就好像陷在極深的黑暗中，看

不到一絲光明希望。但是，在這麼艱難、困苦的環境

中，上帝卻透過先知以賽亞的口，帶給他們極大的安慰

和盼望，因為有一位彌賽亞要降生，祂是以馬內利，上

帝同在的記號。有上帝的同在，絕望人生就有希望，在

最黑暗的時期，上帝仍然愛惜祂的百姓，祂仍與他們同

在，祂必幫助祂的百姓，讓他們在敵人面前得勝再得

勝，祂要加增他們喜樂，因為以馬內利的上帝是我們盼

望的根源，祂必幫助我們勝過各種艱難挑戰，祂要引領

我們到豐盛之地，在敵人面前為我們擺設豐盛筵席。 

 

 親愛的弟兄姊妹！為什麼耶穌的降生，是關乎萬民

的，是大喜信息呢? 因為祂是愛的上帝，最真實、最具

體的愛的行動，祂的降生讓我們知道，上帝就是愛，祂

對我們長闊高深的愛，是永不放棄的愛，任何人只要願

意來到祂面前，專心依靠祂，必得祂帶領到豐盛喜樂之

地。恩浸人啊！順境人生人人愛，每個人都希望自己的

人生是成功、是順利的，但在那之前，很多時候，我們

是必須克服許多艱難挑戰。人生有艱難，但是上帝對我

們的愛，能讓我們產生堅強的信心和勇氣，因為祂的愛

必定幫助我們勝過這一切的艱難挫折。 

 

 世間讓人擔心煩惱的事實在太多了，簡直是沒完沒

了，但是，我們要對上帝要有信心，你要相信你是活在

上帝的愛中，你不是活在恐懼害怕中，你是活在上帝的

愛中，祂必保守幫助扶持，在祂的愛中，災禍艱難都必
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講道隨筆 

大喜的信息 
路加福音 2:8-15 

梁德舜牧師 

8 在伯利恆之野地裡有牧羊的人，夜間按著更次看守羊

群。 

9 有主的使者站在他們旁邊，主的榮光四面照著他們；牧

羊的人就甚懼怕。10 那天使對他們說：不要懼怕！我報給

你們大喜的信息，是關乎萬民的；11 因今天在大衛的城

裡，為你們生了救主，就是主基督。12 你們要看見一個嬰

孩，包著布，臥在馬槽裡，那就是記號了。13 忽然，有一

大隊天兵同那天使讚美神說：14 在至高之處榮耀歸與神！

在地上平安歸與他所喜悅的人（有古卷作：喜悅歸與

人）！15 眾天使離開他們，升天去了。牧羊的人彼此說：

我們往伯利恆去，看看所成的事，就是主所指示我們的。 

 

 願主的恩典和平安常與恩浸人同在！ 

 

 下個禮拜就是聖誕節，聖誕節是慶祝耶穌降生的日

子，為什麼二千多年前所發生的事，到現在還能影響世

界並令人興奮呢？ 

 

 記得在第一個聖誕，天空閃耀著點點，天使曾向被

黑暗層層籠罩著的大地，一群驚惶失措的牧羊人顯現，

並宣告說： 

10 不要懼怕！我報給你們大喜的信息，是關乎萬民的； 

11 因今天在大衛的城裡，為你們生了救主，就是主基

督。 

12 你們要看見一個嬰孩，包著布，臥在馬槽裡，那就是

記號了。 

 

   二零一七年十二月十七日(主日) 

 

 



轉成恩典祝福。上帝知道我們很容易被恐懼害怕綑綁，

所以，祂一直鼓勵我們，不要怕！不要怕！你知道聖經

中有幾句要我們不要怕的經文嗎？有 365 句，一年有幾

天? 365 天！在聖經中就有 365 句經文叫我們不要怕，也

就是說，上帝應許，祂必天天幫助我們，因為祂是以馬

內利，是愛的上帝。有上帝，我們就有出路，有上帝，

我們就不必害怕，時代雖然黑黑暗暗，讓我們無法看清

楚前面的道路，到時，我們打開心靈的眼睛，緊緊抓住

以馬內利的上帝，有上帝就有出路，有上帝就能走出黑

暗的寒夜，看見明亮的太陽。 

 

 為什麼耶穌的降生，是關乎萬民的大喜信息呢？因

為祂擔當我們一切的痛苦，祂完全知道我們的憂傷和難

處。有一篇短篇小說，名為「一片沉寂 The Long 

Silence」是這樣描寫著：「末日之時，億萬人散佈在上

帝的白色大寶座前，在那裡等候著接受最後的審判。面

對著上帝寶座前的光明燦爛，許多人懼怕退縮」，但也

有些人在熱烈的討論著。一個年輕人說：「上帝怎能審

判我們？祂那裡知道我們所受的痛苦？」他脫下上衣，

露出背後刺的數字和傷痕，那是被德國納粹兵在集中營

裏烙印的記號。一名黑人把衣領拉下，他脖頸上有一道

繩索焚燒後的醜陋傷痕，他氣憤的說：「我沒有犯罪，

只因我的皮膚是黑的。」又有一名被強暴而懷孕的女學

生充滿憂傷的說：「為什麼我要受苦？又不是我的

錯。」 

 

 在審判臺前有許許多多的人不斷的在埋怨上帝，為

什麼容許世上有罪惡、有苦難？他們說：當上帝多麼好

啊！住在天上，一切都是甘甜、美好、光明，沒有眼

淚、沒有害怕，也沒有饑餓和憎恨。上帝那會知道我們

所遇到的艱難、所受到的痛苦啊！ 

 

 所以他們決議要向上帝伸訴。他們指派在世間受苦

最深、也最多的人當代表，出來質問上帝。當中一名猶

太人、一名黑人、一名在日本廣島受原子彈之苦者、一

名嚴重變形的類風濕病患者、一名因母親誤用藥物以致

生下來即畸形的孩子。他們一致決議：上帝必須接受判

決，到地面上生活--做人！「讓祂生為猶太人。讓祂出生

的合法性被人懷疑。給祂一份非常艱難的工作，以致祂

去做的時候，家人都以為祂發瘋了。讓祂被親密的朋友

出賣。讓祂受到不實的控告。讓陪審團充滿偏見。讓法

官膽小怕事。讓祂飽受折磨。最後，讓祂嚐嚐完全孤單

的滋味。然後再讓祂死在最殘忍可怕的酷刑之下。且要

有一大群見證人證實祂的死。」當這些人在宣讀判決的

內容時，聚集的群眾無不大聲附和，表示同意。但是，

宣讀完畢之後，會場卻陷入一片沉寂。沒有人再說一個

字。因為，突然間大家都知道，這個審判，其實，上帝

都已經完成了！』 

 

 恩浸人啊！為什麼耶穌的降生，是關乎萬民的大好

信息呢? 

 因為祂來，是要參與、認同，分擔我們的憂傷痛

苦。 

 祂來，是要除滅魔鬼的作為，替代我們接受罪和死

亡的刑罰，讓我們可以脫離罪的捆綁，不再做罪的奴

隸。 

 祂來，是要讓貧窮的我們成為富足，讓我們從祂得

到一個新的生命，一個新的身份，就是成為上帝兒女的

新生命新身分。 

 正如賽 53:4-6 所說的：「他誠然擔當我們的憂患，

背負我們的痛苦，我們郤以為他受責罰，被上帝擊打苦

待了。那知他為我們的過患受害，為我們的罪孽壓傷；

因他受的刑罰我們得平安，因他受的鞭傷我們得醫治。
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2. 祂為你們而生—最寶貴的對象，先知以賽亞預

言，因有一嬰孩為我們而生，有一子賜給我們，

政權必擔在祂的肩頭上，衪名稱為奇妙、策士、

全能的神、永在的父、和平的君。 

3. 生了救主—最寶貴的禮物，神愛世人，甚至將祂

的獨生子賜給他們，叫一切信祂的，不至滅亡，

反得永生。 

4. 就是主基督—主擁有最寶貴的職份，猶太人一直

盼望、等候著他們的「彌賽亞-翻出來就是基督」

要來作王。祂的含意是「受膏者」，包括了君

王、祭司和先知的三種職份，而是極其尊貴、權

威和榮耀的。 

5. 因今天—最寶貴的時刻，古語說：「昨日已逝不

復回、明日未知屬於誰? 唯有今天才寶貴、理當把

握和惜愛」。機會者，今天也。Present 現在亦可

譯為禮物。朋友們把握今天、贖回昨天、享受明

天的恩典吧！ 

 

 親愛的恩浸人啊！請聽天使的讚美：「在至高之處

榮耀歸與上帝！在地上平安歸與祂所喜悅的人！」上帝

得榮耀，世人得平安！這關乎萬民的大好信息就是彌賽

亞的降生，要帶領我們更認識這位愛的上帝，當我們更

認識祂，願意被祂的愛充滿、再充滿，耶穌必保守我

們，賜我們平安！ 
 

 

 

我們都如羊走迷，各人偏行己路，耶和華使我們眾人的

罪孽都歸在他身上。」 

 

 親愛的弟兄姊妹！憑著我們人類自私的本性，軟弱

的性格和有限的頭腦，我們實在很難，也無法明白，尊

貴的耶穌為何要降生在卑微的馬槽裡。然而，新約羅馬

書 5:6-8 告訴我們：「因我們還軟弱的時候，基督就按所

定的日期為罪人死，為義人死是少有的，為仁人死，或

者有敢作的，惟有基督在我們還作罪人的時候，為我們

死，上帝的愛就在此向我們顯明了。」是的！就是這

句：上帝的愛就在此向我們顯明了。 

 

 這個大喜信息是給萬民的，給你我每一個人的，凡

願意接受的都有份，上帝的彌賽亞-耶穌是為我們而生，

也為我們而死，在祂的生和死之中，彰顯出上帝奇妙無

比的大愛。因祂的大愛，使祂離開榮耀寶座，甘心降世

為人，為了要分擔你我生命中的憂傷痛苦，讓我們即使

在受苦中，仍然能夠不灰心不失望，因為有上帝的愛，

就有光明的盼望。 

 

 這個關乎萬民的大好信息是人人都有份的，每一個

相信祂的人，都可以靠著祂所流出的寶血，脫離了罪惡

的權勢，離開了黑暗的生活，住在光明中，活出上帝創

造人尊貴的樣式。因此，當我們在歡喜慶祝救主聖誕的

時候，我們不應該再像那些還未認識上帝的人一樣，藉

機大吃大喝，沉迷於吃喝玩樂之中，我們應該問問自

己，我是否活在上帝的愛中? 我是否真實的感受到上帝

的愛? 我的心是否被上帝的愛充滿? 我是否有愛人的能力

和力量?  

 

為什麼主耶穌的降生是大喜的信息，是你我的福呢。 

1. 祂降生在大衛的城—最寶貴的地方，又稱為伯利

恆。 
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